
Jeudi 16 mars 2023 19h00-20h00, Aula du Collège, Avenue de la Gare 7, Delémont 

Assemblée générale ordinaire 2023 

Présent·e·s  : Gunsch Anaïs, Vallat Christelle, Comment Jean-Marc, Comment Christiane, Lovis Valère, 
Mazzone Sergio, Rais Gérard, Hauser Dominique, Cardona Bruno, Joliat Gérard, Dolce Alan, Baumgartner 
Willy, Sorg Jean-Pierre, Milani Daniel, Beuret Serge, Jaquier Hubert/Ville de Delémont, Grimm Marie-Claire, 
Grimm Pierre, Crevoisier-Crellier Mathilde 

Excusé·e·s  : Chapuis Vincent, Hirschi Christine, Robert-Charrue Linder Céline, Beuret Léo, Marquis Pierre, 
Clavel Pierre, Cuenot Yannis (Jura Rando), Brosy Daniel, Almici Cristina, Mittempergher Florence et Bertrand, 
Merguin Lucienne et Pierrre-Alain, Tharin Philippe, Ischer Samuel, Miserez Jean-Marie, Vuilliomenet Carine, 
Terrier Caroline, Lüthi Aurélien, Beuchat Mireille et Jean, Raboud Maurice 

Ordre du jour  

1. Ouverture, participant-e-s et personnes excusées. 

Le président ouvre l’assemblée et remercie les participant.e.s qui se sont déplacé.e.s.  

Il salue ensuite M. Hubert Jaquier, urbaniste communal et chef de service UETP de la ville de Delémont qui 
interviendra après l’assemblée générale. 

Il souhaite également la bienvenue à Mathilde Crevoisier Crelier, Conseillère aux États. 

2. Désignations de scrutateurs 

Dominique Hausser est désigné scrutateur. 

3. Approbation de l’ordre du jour 

Le trésorier adjoint Vincent Chapuis n’a pas fait la révision financière dans les temps et est absent 
aujourd’hui pour des raisons familiales. En conséquence, les comptes 2022 ne pourront pas être approuvés 
lors de cette assemblée de même que l’élection des vérificateurs des comptes. Les membres présents 
recevront les comptes plus tard et pourront ainsi les approuver et nommer les vérificateurs des comptes. La 
présentation du budget 2023 ne pourra aussi pas se faire pour les mêmes raisons. Ce budget sera aussi 
envoyé aux membres présents. 

L’ordre du jour est approuvé à l’unanimité. 

4. Approbation du PV du 10 juin 2022 (disponible sur https://www.ate-ju.ch/) 

Le PV est approuvé à l’unanimité. 

5. Rapport annuel 

Les activités 2022 ont été présentées dans le journal qui a été distribué aux membres. Jean-Marc Comment 
apporte quelques commentaires et remercie la secrétaire générale et les membres du comité pour leur 
engagement. Nous avons eu 7 séances de comité en 2022. La secrétaire générale a travaillé 730 heures 
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dont 50% pour des activités externes. Notre section est une des deux sections en Suisse qui a vu son 
nombre de membres augmenter avec des membres de Moutier qui nous ont rejoints. 

6. Finances 2022 

Présentation des comptes 

Jean-Marc Comment présente les comptes.  

L’exercice 2022 est bouclé avec un déficit de CHF 27737.85. Les fonds propres s’élèvent à CHF 74033.90.  

7. Élections statuaires 

Élection du comité et de la présidence 

Jean-Marc Comment présente les membres du comité qui se représentent  : Christelle Vallat du Cerneux-
Veusil (secrétaire générale), Valère Lovis de Vicques (co-président), Sergio Mazzone du Noirmont (trésorier), 
Gérard Rais de Saignelégier, Vincent Chapuis de Boncourt (trésorier adjoint) et Jean-Marc Comment de St-
Ursanne (co-président). Le président demande si quelqu’un dans l’assemblée souhaite rejoindre le comité. 
Personne ne se manifeste. Les membres du comité sont élus en bloc. 

Une co-présidence composée de Jean-Marc Comment et Valère Lovis est proposée pour 2023. Cette 
proposition est acceptée par l’assemblée. 

8. Programme d’activités et projets 2023  

La secrétaire générale présente le programme d’activité 2023 dont les principaux axes restent la promotion 
du vélo (surtout dans l’utilisation quotidienne pour aller au travail et à l’école), la promotion du 30km/h et 
de la réduction du bruit, le Pédibus, la promotion des transports publics (avec un accent sur la ligne Bienne-
Belfort) et la mobilité d’entreprise. (Présentation en annexe) 

Jean-Marc Comment indique que le Parc du Doubs a demandé à l’ATE de travailler pour ce dernier dans le 
domaine de la mobilité. Dans ce cadre, nous avons commencé une collaboration avec la section 
neuchâteloise. 

Mathilde Crevoisier Crelier demande quelle est la position de l’ATE sur le retour des trains directs entre 
Porrentruy et Delémont. Jean-Marc Comment précise que nous travaillons actuellement avec les CJ pour un 
train supplémentaire entre Boncourt et Delémont ainsi que dans le projet ArcExpress (train direct entre La 
Chaux-de-Fonds et Delémont). C’est dans ce cadre que nous pourrons reprendre cette demande. Notre 
section n’a, pour l’instant, pas de contacts avec les CFF. 

Jean-Pierre Sorg demande quelle est la stratégie de l’ATE concernant la ligne Bienne-Belfort. Jean-Marc 
Comment répond que nous essayons d’augmenter la fréquentation de cette ligne la semaine avec les 
travailleurs qui viennent en voiture au travail et le week-end dans des activités de loisirs. 

9. Budget 2023 

Pas traité (cf. point 3 de l’ordre du jour) 

10.Divers 

Dominique Hauser présente la situation de l’introduction du 30Km/h à Courgenay à la suite de la pétition 
des habitant-e-s de Courtemautruy. La commune souhaite intégrer le 30 km/h au PAL. L’évolution du 
dossier (traité par Léo Beuret, membre de l’ATE, Conseiller communal de Courgenay, co-président de la 
commission de l’urbanisme et des travaux publics) continuera d’être observée par Dominique Hausser. 

Gérard Joliat, responsable de ventes et du marketing chez Joliat Cycles, présente son projet de flotte de 
vélos mise à disposition des entreprises dans une démarche visant à permettre au personnel d’essayer de 
se rendre au travail à vélo et de tirer un bilan de cette expérience afin d’ajuster l’offre.  

Anaïs Gunsch présente le rapport 2022 et les activités 2023 du Pedibus. Elle annonce qu’elle va quitter son 
poste en mai 2023 et qu’une nouvelle personne est recherchée. 
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Marie-Claire Grimm se renseigne sur l’absence d’horaires sur papier pour les bus de l’agglomération. 
Hubert Jaquier lui répond qu’une demande a été transmise à MOBIJU afin que ces horaires sur papier soient 
de retour. Une pression est exercée sur MOBIJU par la commune pour plus de transparence dans le 
marketing. 

Bruno Cardona demande que l’ATE cherche des exemples de solutions pour des abris à vélos sûrs pour la 
vieille ville et pas seulement pour la gare. 

Daniel Milani demande que l’ATE soutienne le projet de passerelle malgré les débats actuels sur le 
financement au détriment de son intérêt comme seule liaison de mobilité douce. Le président lui répond 
que l’ATE a fait partie du groupe d’accompagnement et qu’elle soutient le projet. 

Assemblée levée vers 20h15 

Rédaction : Jean-Marc Comment – Adaptation : Christelle Vallat et Valère Lovis 

ATE Association transports et environnement 

Rue de l’Hôpital 24, 2800 Delémont 
www.ate-jura.ch, info@ate-ju.ch 
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